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■司　　会　SAA　関口　大樹

■開会点鐘　会長　北澤　正浩

■出席報告

■本日の欠席者　

福村、草柳、中谷、二宮、佐藤（真）、宋

■ビジター

鈴木慎二郎様（地区 R 財団副委員長、川崎マリーン RC）

■誕生日祝

安藤　公一会員　11.  4

佐藤　　勉会員　11.18

■会長報告　　　　　　　　　　　北澤　正浩

　皆さん、こんにちは。11 月に入り穏やかな

気候を期待しておりましたが、朝夕は少しずつ

冷え込んできたものの、昼間には 25 度近くま

で気温が上がる日もあり、なかなか秋らしい涼

しさを感じさせてくれません。春夏秋冬が織

りなす日本の気候が、徐々に変わりつつあるこ

とを感じ、不安を抱かずにはいられません。気

候変動がこれ以上深刻化しないことを願いなが

ら、私たち一人ひとりが環境のためにできるこ

とを考え、行動に移していくべきだと深く考え

てしまいます。

　さて、今月はロータリー財団月間です。本日

は、鈴木さんによるロータリー財団フォーラム

を楽しみにしております。どうぞよろしくお願

いいたします。

　皆さまご存知の通り、ロータリー財団は、ポ

リオ根絶や健康促進、教育支援、さらには環境

保護に至るまで、世界各地で幅広いプロジェク

トを展開しています。この活動の基盤を支えて

いるのは、私たちロータリアン一人ひとりの支

援に他なりません。

　しかしながら、財団の運営資金は、会員から

の寄付やイベントの収益に依存しています。そ

のため、少子高齢化が進む日本において、会員

の減少もあり、将来的に安定した資金を確保す

る方法を模索することが、今後ますます重要な

課題となってくるでしょう。
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　財団への寄付を皆様にお願いしております

が、『自分の寄付がどんな意味を持つのか』と

疑問に持つ方もいらっしゃると思います。です

が、一人ひとりの小さな支援が、世界のどこか

で生きる力に変わる、そんな素晴らしい循環を

生み出すのがロータリー財団の力だと思いま

す。どうかご協力をよろしくお願いいたします。

■幹事報告　　　　　　　　　　市川　慎二

▷例会臨時変更のお知らせ

〇横浜田園 RC

・11 月 26 日㈫→ 11 月 27 日㈬

　　　山内中学校職業講演会　12：30 ～

・12 月 17 日㈫→クリスマス夜間例会 18 時点鐘

・12 月 31 日㈫　休会

〇新横浜 RC

・11 月 29 日休会

・12 月 20 日㈮→ 19 日㈭クリスマス家族例会

■指名委員会　　　　　　　　　　　市川　慎二

　今年度、理事候補者指名を拝命しました市川

です。

　10 月 29 日に第 2 回目の指名委員会を五十

嵐・安藤・北澤・岡田・市川が出席して開催致

しました。

　本日の 11 月第 1 例会までに、次年度の副会

長を含む、理事役員の候補者を報告致しました。

　今年度は 11 月 20 日の夜間例会が 11 月最後

の例会となりますので、2 週間前とはなります

が、その時点で会長から発表し、公示という形

になりますのでご了承ください。

　尚、立候補の希望は特になかったことを報告

致します。

■中島　徹会員入会式

▶歓迎の辞／北澤会長

　中島　徹さんを横浜旭ロータリークラブ会員

並びに世界のロータリアンの仲間としてお迎え

することが出来ました。心より入会を歓迎いた

します。誠におめでとうございます。

　ロータリークラブは会員が異業種を通じて親

睦を深め、職業の倫理を高め、切磋琢磨して地

域社会並びに国際社会に奉仕を通じて貢献する

団体です。ロータリーを理解し友人と職業を通

して末永くロータリーライフを楽しんで頂きま

すようお願い申し上げます。

　今後の活躍を期待申し上げて、歓迎の言葉に

代えさせて頂きます。おめでとうございます。

▶中島会員

　皆さんこんにちは、ジャパンウェルスアドバ

イザー㈱の中島と申します。

　現在旭区本宿町に家族４人で暮らしておりま

す。職業は金融商品仲介業をしております。

　私がロータリークラブに入りたかった理由は

３つございます。１つは、私自身子供たちが育

つ旭区という街で、未来に向けた投資活動が出

来ないかということを考えました。もう一つが、

職業上地域の人脈というものを拡大していきた

いということ、３つ目が 2020 年の新型コロナ

によるパンデミックが発生した以降、今後恐ら

く災害なのか地震なのか、再び災害があった際

に、地域の見えない絆を作ることがすごく重要

になってくるのではないかと感じたところで

す。この３つが入会をさせて頂きたかった理由

です。

　まだ、40 歳という若輩ですが新入社員の頃

を思い出して一から頑張って参りたいと思いま

すので、ご指導ご鞭撻の程何卒よろしくお願い

します。

■前年度幹事　　　　　　　　　　岡田　　隆

　本日 23-24 年度の活動報告書を配布させて

頂きます。
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■親睦委員会　　　　　　　　　　田川　富男

クリスマス家族親睦会のお知らせ

12 月 14 日土曜日 18:00~21 :00

今年もクリスマスの季節がやって来ました。今宵

はご家族の皆様と親睦を深めるために、素敵なク

リスマスパーティーを企画しました。是非ともお

誘い合わせて参加してください。

【場所】KKR ポートヒル・横浜 4F

横浜市中区山下町 115 番地（港の見える丘公園隣）

みなとみらい線元町中華街より徒歩 10 分

【電話】045 － 621 － 9 6 8 4

【内容】落語・ゲーム・ビンゴ大会

　今回は神奈川近代文学館で開催される「イタ

リアの防災事情を聴く講演会」の後にクリスマ

スパーティーを企画していますので、続けての

参加も可能です。ご友人、知人でもご家族様と

同様にご出席を歓迎します。

■ニコニコ BOX

鈴木慎二郎／お世話になります。本日はいつも

と違うロータリー財団のお話をさせて頂きま

す。

北澤　正浩／①中島徹さん、入会おめでとうご

ざいます。②川崎マリーン RC、地区 R 財団副

委員長鈴木慎二郎様ようこそ。

市川　慎二／①川崎マリーン RC 鈴木様、本日

の卓話よろしくお願いします。②中島さん入会

おめでとうございます。

安藤　公一／①鈴木様、本日の卓話宜しくお願

い致します。②誕生日祝いありがとうございま

す。③祝！横浜 DeNa ベイスターズ日本一。④

関東大学ラグビー対抗戦で早稲田が帝京に 4 年

振りに快勝しました。⑤中島さん入会おめでと

うございます。

新川　　尚／①鈴木ロータリー財団委員会副委

員長、本日の卓話宜しくお願いします。②中島

さん、入会おめでとうございます。

佐藤　利明／①久し振りの例会出席です。ご無

沙汰がちで申し訳ありません。②中島徹さん入

会おめでとうございます。

五十嵐　正／①川崎マリーン RC の鈴木様、本

日の卓話よろしくお願いします。②中島様、御

入会おめでとうございます。ロータリーライフ

を楽しんでください。

岡田　　隆／ロータリー財団副委員長鈴木様、

本日の卓話よろしくお願いします。②中島さん

入会おめでとうございます。

目黒　惠一／①中島さん入会おめでとうござい

ます。②財団フォーラム鈴木様ようこそ！

佐藤　　勉／①川崎マリーン RC 鈴木様、本日

の卓話よろしくお願いします②中島さん、入会

おめでとうございます。今後ともよろしくお願

いします。③誕生日祝いありがとうございまし

た。

■ロータリー財団と平和について

川崎マリーン RC　鈴木慎二郎様

　11 月はロータリーの特別月間です。ロータ

リー財団は国際ロータリーのロータリー財団と

してロータリーの使命を実現化する行動を世界

中に向けて発信しています。これにちなんで

ロータリー財団と平和について皆さんと考えて

みたいと思います。

　まず特別月間を改めて紹介しておきます。

ロータリーの特別月間はクラブだけではなく、

ロータリアン、一人一人がロータリーの活動に

参加するよう強調するために国際ロータリーが

指定した月間のことです。このうちの 7 つは皆

さんもご承知の 7 つの重点分野が起因するもの

です。また 9 月のロータリーの友と、10 月の

米山は日本独自のテーマとして設定がされてい
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ます。

　ロータリーと平和について考えるとき、なぜ、

ロータリーが平和にこだわるのか、そして守っ

てきた原動力が何なのかを振り返ると、その原

点はロータリーの使命につながっていることを

改めて認識することとなります。

　ロータリーの使命とは、職業人と地域社会

のリーダーのネットワークを通じて、人びと

に奉仕し、高潔さを奨励し、世界理解、親善、

平和を推進することである（ロータリー章典

26.010.1）。

　要は私たちロータリアンがロータリー活動で

学んだ人格、スキルを発揮して地域社会に職業

や社会貢献を通して最終的には平和推進を図っ

ていくということです。平和推進というと扇要

に聞こえるかもしれませんが、平穏な世の中を

維持していくことでさえ大変な、労力がかかる

世の中ですから、当たり前のことを当たり前の

ように行っていくことは本当に大変です。

　まずはロータリー財団がかかわってきた平和

に関するプログラムや出来事を探っていきたい

と思います。国際ロータリーが設立された時代

背景から見てみますと 1905 年は南北戦争終結

後、急速な都市の発展と成長の中、貧富の格

差は広がり、商業の基盤となる信頼も混とんと

した時代でした。その中で信頼のおける仲間を

求めて生まれたロータリークラブはその後、互

恵組織からの脱却を行い、徐々に地域社会、そ

して世界に向けてその活動の幅を広げていきま

す。

　1917 年には遂にアメリカが英国、フランス

と共に連合国を形成してドイツに対して宣戦を

布告し、多くの若者が戦場に送られていったの

です。同年のアトランタ国際大会でアーチ・ク

ランフ会長が「国際理解の為の教育基金」の決

議を行いました。教育基金制度の基本概念は「戦

争は国と国、人と人との無理解に根ざして起る

ものであるから、世界中の若者の国際理解を

推進することから、次の戦争への道をとざす努

力をしよう」というものです。世の中が戦争参

入へと傾倒する中、ロータリーは形を変えて戦

争終結への努力を続けていたことは忘れてはな

らないものだと思います。この教育基金制度が

今日のロータリー財団となって、ロータリーの

国際奉仕プログラムとして、大きな役割を演ず

るようになるまでには、まだまだ幾多の変遷を

乗り越えていくこととなります。ロータリーは

平和について国家やイデオロギーとは乖離した

ロータリーの平和感をもって行動をしているこ

とがわかります。その足跡について日本のロー

タリーと平和の関わり合いの話をしたいと思い

ます。

　ロータリーの基礎を築いた貢献者の 1 人とい

われる、トレド R・C 会員のフランク・L・マ

ルホランドが、（1930 年）R・Ⅰ会長代理とし

て来日し、当時 70 地区となっていた日本の年

次大会に出席して雄弁を振るった記録が残って

います。彼は現在のロータリー綱領の 4 番目

に掲げてある『ロータリーの奉仕の理想に結ば

れた実業人専門職業人の世界的な友情をもって

国際間の理解と善意と平和とを推進しよう』と

の趣旨を強調して、年次大会に参加した日本の

ロータリアン達を魅了したといわれています。

　1930 年は昭和 5 年に当りますので、満州事

変、支那事変など日本は激動期に突入しつつあ

る時代でした。マルホランドは大会に出席した

後も、引さ続き日本に滞在して、各クラブを歴

訪し、京城から奉天にまで足をのぼして、ロー

タリーの理念を熱心に説いてまわりましたの

で、当時の日本のロータリアンは彼によって

ロータリーの奉仕の理想に
結ばれた実業人専門職業人
の世界的な友情をもって国
際間の理解と善意と平和と
を推進しょう
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本ロータリーの地位回復を『復帰』といわず『再

建』と表現しているようです。この功績により、

アンガス・ミッチェルは勲 3 等旭日章を褒章さ

れました。こののち東京、京都、大坂、名古屋、

神戸、福岡、札幌の 7 クラブが先ず認承されて、

国際ロータリー第 60 地区と称されました。そ

の年のうちに横浜、今治、高知、広島、西宮、

徳島、岡山、函館、小樽、熊本、新潟、四日市、

岐阜の 13 クラブが承認されています。

もう一つ、特筆すべきことがあります。日本が

戦後復帰をしたのは 1951 年 9 月のことです。

サンフランシスコ平和条約を締結・発効にする

ことにより、連合国による占領は終わり、日本

国が主権を回復したのは日本の国際ロータリー

復帰 2 年後のということになります。国よりも

なお早く、日本のロータリーが世界に復帰した

ことは私たちにとっても誇らしい歴史の 1 ペー

ジではないでしょうか。このような情況の中で、

R・Ⅰは遂に 1961 年 5 月に東京において国際

大会を開催することが決定致しました。しかも

この国際大会には世界 74 ケ国の RC から 2 万

3366 名というロータリアンが参加して、それ

までに行なわれた大会の記録まで破ってしまう

盛況なものとなったのです。この大会には、天

皇、皇后両陛下のご陸席を賜り、そのスピーチ

の中で陛下はこう述べられました。

　『ロータリーの会員が創立以来奉仕と友愛と

を目標として人種、宗教、国境をこえて友好を

重ね、国際理解を深める上に多大の寄与をして

きたことは喜びにたえません。今回この大会が

はじめてアジアで開かれ、かつ参会者が当初の

大いに啓発され、学ぶところがあったともいわ

れています。このようなアドボカシー活動を国

家に属さない一民間団体が積極的に行っていた

ということです。これらの詳細は福岡西 RC の

HP で掲載をされておりますので是非、ご覧く

ださい。

　この後、時代は第 2 次世界大戦へと突入し、

日本のロータリークラブも暗黒の時代を迎え

ることになります。戦争が激化する中で軍部

の圧迫はますます苛烈となり 1940 年には国際

ロータリーからの離脱を余儀なくされ、国内の

各ロータリークラブも遂には解散へと追い込ま

れていきます。解散後も例えば東京、京都の水

曜会、大阪の金曜会、神戸の木曜会、福岡の清

和会などのように、名称を変えて依然として会

合を開いていたこと、しかもそれが日本の全国

各地で同様な懇親社交のクラブとして存在した

経緯など、多くの先達たちが何とかしてロータ

リーを守っていってくれたことが、今日、我々

の活動につながっていくこととなります。半面、

この活動が地域の経済活動の一端を支える重要

な組織として機能し、当時の軍部の協力団体と

みなされてしまったことでその後の国際ロータ

リーへの復帰に重き足かせとなってしまったの

は因果なことでした。

　終戦の翌年，1946 年から日本のロータリー

クラブは国際ロータリーへの復帰を念頭に

GHQ にはたらきかけを始めます。しかしなが

ら前述の理由を始めとして次期尚早との声は大

きく、時間だけが費やされていきます。

　そして 1948 年 9 月、時の R・Ⅰ会長・アン

ガス・ミッチェル（豪州メルボルン RC）は事

務総長ジョージ・ミーンズに日本のロータリー

クラブについての復帰に関する調査を指示しま

す。命を受けたミーンズは来日し、事細かな報

告書を作り、時期尚早であるなどの意見のあっ

た当時の RI 理議会を説得し、日本のロータ

リーが国際ロータリーへの復帰を果たしたのは

1949 年 3 月のことです。ちなみに R Ⅰでは日

第５２回 国際ロータリー年次大会(東京大会)
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大の原因は貧困であり、医療従事者の不足が最

大の原因とされています。その貧困の原因は治

安・経済の悪化など様々な要因が重なっており、

重点分野に大きくかかわっています。そしてこ

れらの社会貢献活動と同様に平和構築の強力な

ピースが国際親善ではないでしょうか。国際親

善についての取り組みをお話しましよう。

　まず始めが日本のロータリーが生んだ米山記

念奨学会です。不幸な戦争を教訓に二度と戦

争を起こしてはならない、アジア周辺の学生を

支援し、将来、母国と日本の架け橋となっても

らい、国際社会で活躍する優秀な留学生を奨学

することを目的として米山記念奨学会は設立さ

れました。当初は戦後補償の体を少なからずな

していたと思われますが、現在は公益社団法人

として勉学・研究のために在留する私費外国人

留学生に対し、日本全国のロータリアンから寄

付金を財源に奨学金を支給し、支援する民間最

大の奨学財団となりました。学友会も日本では

33 団体、海外では韓国・台湾・中国・タイ・ネパー

ル・モンゴル・スリランカ・マレーシア・ミャ

ンマーなどに設立されています。台湾・韓国で

は日本の学生に対する奨学金支援など、独自の

活動がなされています。

　一昨年 87 歳になる米山奨学生の周順圭（中

国出身）さんが世話クラブの東京世田谷ロータ

リーを訪れ、個人として 50 万ドルの寄付を申

し出ました。今日の為替レートですと約 6750

万円です。周さんは 1958 年に来日、東京工業

大学を卒業後東京大学で工学博士の学位を取得

し渡米、半導体の専門家としてシリコンバレー

のハイテク業界では広く知られている人物との

予想をはるかに越えたことは、日本に対する関

心と友情のあらわれとして誠に意義深いものが

あります。わたくしはこの大会がロータリーの

輝かしい歴史と、高い理想のもとによくその成

果をおさめ、会員相互の友情と信頼がますます

深まるとともに、国際間の協力を推進して、国

民ひとしく要望する世界の永久の平和の確立に

費献することを切に希望します。

　このように様々な思いと出来事の中で日本の

ロータリーは自らの行動を律し、また世界の

ロータリアンに支えられ今日に至ってきたので

す。ここで平和を推進するためにロータリーが

設立したプログラムをご紹介しましょう。

　まずはロータリー財団の地区補助金とグロー

バル補助金です。平和を推進するのに地区補助

金？と思われる方もおられるでしょうが、補助

金を使って小さな幸せが広がればそれは周囲に

広がってきます。もう少し大きなグローバル補

助金の７つの重点分野もこれを維持、改善する

ことで地域の安定が担保され、大きな目で見れ

ばその集合体が社会に広がり、国、世界へと広

がり、それが、平和構築へのパーツとなるので

はないでしょうか。

　また 2021 年より始まった大規模プログラム

補助金は 200 万ドルをロータリーが、そして

共同出資者として国際協力 NGO のワールドビ

ジョン US とビル＆メリンダゲイツ財団が協力

をして総額 600 万ドルの補助金を提供してザ

ンビアにおけるマラリア根絶のためのコミュニ

ティーケースワーカー 2,500 人の訓練とマラ

リア根絶のための支援に使われます。マラリア

は HIV、結核に次ぐ感染症です。この病気の最

➢ 上限3000ドル

➢ 地区裁量により決定

➢ 同事業の支援先は
原則的に毎年変更が
望ましい

➢ ロータリーが支援先
の財布にならない事

地区補助金事業

米山学友会の動き

◼ 日本国内での奨学生
累計22000人

◼ 1954年第1号奨学生
◼ 海外での米山学友会
設立

◼ 世界9地域にて結成
◼ 台湾、韓国の学友会

◼ 独自の日本人学生
への支援
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事です。生まれ育った中国、専門教育を受けた

日本、そして仕事での成功を収めたアメリカへ

の恩返しの気持ちを込めたの寄付との事です。

　つづいてロータリー財団の平和センタープロ

グラムです。2002 年度に創設された紛争解決

のための国際的リーダーを育てることを目的に

毎年、世界中で 100 名の人材が選出され世界

7 か国、8 大学に設置されたロータリー平和セ

ンターで研究を行っています。2025 年 1 月に

はトルコ・イスタンブールにあるパチェシェヒ

シュ大学に新たなロータリー平和センターが設

立されることが決まりました。

　そしてロータリー財団のグローバル補助金・

地区補助金による奨学生プログラムがありま

す。7 つの重点分野に特化する研究や学問から

芸術に亘る研究や学業研鑽を海外で目指す学生

たちの奨学金事業です。このプログラムの前身

は国際親善奨学プログラムで名称変更となりま

したが、現在もまさに親善大使の役目も担って

います。事業開始以来、当地区の奨学金学友は

380 名を超しました。

　また今年度も第３回目となる学友たち主催の

アカデミック講座が開催されました。これは留

学を目指す次世代の一般学生に対して自らが経

験した話や研究内容などを聞いて頂くミニ市民

大学のような取り組みです。その他にも留学ラ

ジオなど新たな取り組みを始めています。学友

自らが自主的に行動を起こし、活動を始めた意

義は大変、大きなものだと思います。まさに皆

さんからの浄財が成果として地域社会に還元さ

れてきた始まりと言えるのではないでしょうか。

　同じく、青少年交換プログラム (YE) も同様

の側面を持っています。素晴らしいプログラム
であり、青少年の人格形成期には是非とも、経
験してもらいたいものではありますが、学生の
若さからかこの親善大使の意味をしっかりと理
解していない学生が、残念ながら、世界では散
見されます。プログラムの意義をしっかり学ん
だ上で経験を積んでもらいたいと切望していま
す。この青少年交換プログラムと RYLA・青少
年指導者養成プログラムは国際ロータリーの正
式なプログラムであることも覚えておいてくだ
さい。( その他、補助金・ロータリー地域社会
共同体・平和フェローシップ・奨学金など )
　日本のロータリーが起点となってロータリー
で取り上げたプログラムはいくつかあります。
前述した米山記念奨学会は他地区合同プログラ
ムとして現在、大きな成長を遂げています。そ
して国際ロータリーの第一優先事項となったポ
リオプラスです。ポリオは東京麹町ロータリー
クラブの山田彝 ( つね ) 会員、その後任の峰英
二会員らによる献身的なポリオ根絶運動が国際
ロータリーの最重要プログラムへと取り上げら
れ、現在に至っています。その素晴らしき功績
を是非、ホームページや文献を紐解いてご覧く
ださい。
　あと一つがバギオ基金です。1903 年。ロー
タリーが出来る 2 年前、日本人労働者 125 名
がフィリピンのバギオ山頂に続くベンゲット道
路建設工事のために集まりました。難工事の末、
無事完成し、残った人達は現地の人と結婚して
フィリピンにしっかり根をおろし、各地に豊か
な邦人社会を形成しました。延べ 2000 人の日
本人労働者が工事に関係し約 700 人の人が犠
牲になったと言われています。太平洋戦争の時、
日本軍はフィリッピンに 60 万人が上陸しまし
た。生還したのは 10 万人でした。その最後の
激戦地がバギオでした。バギオには日系フィリ
ピン人が大勢いたので、壊滅直前の日本軍は、
日本語が出来、日系人である彼等に協力させた
のです。日本軍の敗戦後、彼等日系フィリピン
人は、日本軍に協力した事で現地住民の迫害を

奨学金の種類

『グローバル補助金奨学生』

✓ 専攻は7つの重点分野に限られる

✓ 大学院レベルまたは研究を
1〜4年間支援

✓ 1人当たり30,000〜50,000米ドル
の支給

『地区補助金奨学生』

✓ 専攻分野は自由

✓ 大学3年生以上から
大学院レベルの１年間を支援

✓ 1人当たり〜27,000米ドルの支給
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受け、自分が日本人であることをひた隠しに隠
し、バギオ山中に逃げ込んで生活をしていまし
た。1972 年マニラのマリア宣教者フランシス
コ修道会に赴任したカトリック修道院シスター
テレジア海野が知り、自ら山中に分け入り一人
一人救出されたのです。救出された日系人も山
中に住んでいたのですから、学校はありません。
彼等の一番の希望は自分たちの子供を学校に入
れ、教育を受けさせる事でした。
　1977 年東京城西 RC 神田会長がフィリピン
にてシスター海野の活動を知り資金協力を実施
しました。その希望を叶えるべく設立されたの
が育英資金・バギオ基金です。その後、2750
地区 7 クラブの参加のもと基金が設立され地
区独自のプログラムとして継続・運営がされて
きました。1994-95 年度には地区提唱の WCS
事業として RI 会長に報告されました。その
後、米山に続く財団法人化を目指した同基金は
2009 年 7 月より財団法人として生まれ変わっ
たのです。
　現在はフィリピンにおける日系及び一般青少
年の為に育英資金を提供し、勉学の援助、日本
への留学支援と日比両国の親善友好と増進を目
的に運営されています。
　もう一つ国連とロータリーについてのお話を
してみたいと思います。
　ユネスコで知られる国際連合教育科学文化機
関は 1942 年 21 か国のロータリークラブがロ
ンドンで集まって教育科学文化を向上させるア
イデアを検討したロータリー大会がきっかけと
なってその後に発足されたものです。
　また現在の国連憲章草案作成に当たり 49 名
のロータリアンが起草し貢献を致しました。以
来、冷戦がはじまるまでの間、国連をロータリー
は強く支持していたそうです。その後、政治的
関与を避けるロータリー方針により、国連への
参加は低下していきました。ロータリーと政治、
宗教は無縁となっています。しかし平和や疾病
予防、水と衛生、教育といった分野についてロー
タリーはむしろ積極的に運動を展開しています。

　世界ではウクライナに限らず、多くの紛争が
アフリカやアジア、中東などでも多発してい
るのが、実情です。私たちが全ての紛争に対し
て手を差し伸べることはできないかもしれませ
んが、人道的支援の見地に立ってできる範囲の
ことに協力することは政治的見地とは無縁であ
り、ロータリーの唱える平和推進に合致するの
ではないでしょうか。ウクライナに限らず、支
援を求める手が上がれば応えていきたいと考え
ます。これが外向きの平和推進とすれば内向き
の平和推進があります。それは私たちを取り巻
く地域や、もっと小さく言えば仲間や家族のこ
とです。思いやりの気持ちを持つ、行動する時
に相手のことを思う気持ちを忘れないことが、
最も大切なことかもしれません。私たちロータ
リアンが、ロータリアンらしい生き方を貫けば、
それが、家族を、会社を、仲間を通して、地域で、
社会で、もっと広い世界で広がりを見せていく
のではないでしようか。
　今日の話の中でロータリーにとって平和はか
けがえのない原点の一つであり、それを守る
ために多くの先人たちが汗をかき、継承してつ
ないでいくたゆまぬ努力をし、その結晶が多く
のプログラムを生んできたのではないでしょう
か。
　ステファニー・A・アーチック会長はロータ
リーのマジックとはロータリーやロータリー財
団の活動を行うことで新たなマジックが生まれ
るものと話されています。ロータリーのマジッ
クもってより良き社会を、そして世界の平和を
もたらすために私たちがロータリアンとして何
ができるのかを改めて考えていきましょう。ご
清聴ありがとうございました。

そして我々を取り巻く家族、従業員、仲間、
から始まる地域、そして社会の平穏の維持のための
行動…つまりロータリアンとして行動すること

ロータリーそしてロータリー財団の
最終的な願いは世界平和です。
ロータリーのプログラムを通して平和構築の
活動を支えていくこと

むすびに…

ロータリーのマジック
継続と変化のバランスをとった効
果的なプログラムを


